

事務所通信 リソース

10月号 VOL. 124



安心が私たちの商品です

税理士法人 中央総合会計

■ 旭川事務所 〒070-0037

旭川市7条通13丁目 59 番地 4

TEL: 0166-25-4131

FAX: 0166-25-4132

E-mail: cyuou@csk-i.com

URL: <http://csk-i.com>

■ 相続税相談センター

税理士法人 中央総合会計内相談室

TEL: 0166-25-4139

※このリソースは以前のものも含め当事務所のホームページに掲載されています

■ 北見事務所 〒090-0023

北見市北 3 条東 2 丁目 14 番地

TEL: 0157-24-8866

FAX: 0157-24-6108

E-mail: [@mocha.ocn.ne.jp">cyuou-kitaimi](mailto:cyuou-kitaimi)



脳は、理解なしの丸暗記や感動なしの丸暗記が苦手だそうです。記憶力は年齢と共に低下しますが、感動を込めて覚えることが記憶力を高めるコツのようです。「感動は脳を若返らせる」といわれます。また「感動しなくなると脳が老け込む」という医者もいます。感動を忘れなければ脳に定年はなさそうですね。

【未婚のひとり親控除の見直しについて】

死別や離婚により夫のいない女性を「寡婦(かぶ)」妻のいない男性を「寡夫(かぶ)」といいます。

2020年度の税制改正により未婚のひとり親に対する寡婦(寡夫)控除の見直しが行われました。従来は離婚や死別であれば寡婦(寡夫)控除が適用されていましたが、未婚の場合は婚姻歴の有無によって控除が異なっていました。

また男性のひとり親と女性のひとり親とでは控除額に差がありました。これらを公平にすべく見直しが行われ、2020年分の年末調整から全てのひとり親に適用されます。具体的には婚姻歴や性別にかかわらず、生計を同じとする「総所得金額が48万円以下」の子を持つ「所得金額が50万円以下」のひとり親について「ひとり親控除(35万円)」が適用されます。子以外の扶養親族を持つひとり親控除に該当しない寡婦については、従前の控除額27万円が適用されますが「50万円以下の所得制限」が設けられました。



ただし住民票に事実婚の記載がある場合には控除は受けられません。総括すると、男女を問わず「所得金額が500万円以下」の未婚のひとり親は、新たに35万円の控除が適用されます。また従来は27万円だった寡夫控除は35万円となります。しかし、寡婦控除については所得制限が加わったため所得金額が500万円を超えると27万円の寡婦控除の適用がなくなります。

【世界の人口増加による食糧難を解決する策とは？】

次世代の食材として「昆虫食」が注目を浴びています。グロテスクな見た目に対する抵抗感は強いですが、タンパク質やミネラルなど栄養価が高く、欧米では健康食品として認知されているとか。人口増加による世界の食糧難を解決する策のひとつとしても、食肉の家畜と比較すると環境負荷が低く、安定供給が可能な昆虫食に期待が高まっています。日本ではバッタの養殖やコオロギを使った調味料などの開発に多くの企業が参入し、食料源としての可能性を探っています。



今月の教えてキーワード【パレートの法則】

物事の結果の8割は、2割の要素が生み出しているという法則のことです。イタリアの経済学者ヴィルフリート・パレートが提唱し「80対20の法則」「ばらつき」の法則」とも呼ばれます。

例として「社会全体の所得の8割を全体の2割の高額所得者が占める」「企業の利益の8割は、2割の優秀な社員が生み出している」などビジネスやマーケティングで広く利用されていますが、データを緻密に分析するA1時代に合わせて進化が予測されます。

【つまらない仕事】

朝礼で当事務所の女子職員の一人が*ヴォレアスのバレーボールの試合を見に行っているという話しをしていました。スポーツ観戦やバレーボールに全く興味が無かったのに間近に見るその迫力と観戦者へのサービス振りや地域を盛り上げようという思いが伝わってきてファンになったそうです。ただ単にバレーボールが上手で年俸だけが目的で加入した選手達だけだったらメジャーなスポーツとはいえプロチームとして北海道・旭川で多くのファンを集める事は出来なかったでしょう。

*ヴォレアス北海道は旭川を拠点とする男子プロバレーボールチーム。昨シーズンはV2リーグがコロナで途中打ち切りながら2位以内を確保。ただし、チャレンジマッチ(V1リーグとの入れ替え戦)中止の為、今シーズンもV2で戦う。

よく仕事がつまらない、雑用でなくもっと充実した仕事がしたい、仕事は何の役に立つかわからない、などという人がいます。しかし、つまらない仕事、雑用にしているのはそれを行っているその人自身なのではないでしょうか。

「自ら軽んじる心を持つ働きを人が賤しいと思い、自ら重んずる職業を人が尊ぶのである。つまらぬ仕事だとか、嫌な事だとか考えて仕事の好き嫌いをする。こうした人は一生涯魂を打ち込んだ仕事に就く事が出来ず…」(万人幸福の菜)

ビジネス寓話として有名な話です。旅人が暑い中重いレンガを積んでいる職人に何をしているかと尋ねると「見ればわかるだろう。親方の命令でレンガを積んでいるんだ。暑くて大変だ。嫌になるよ」と言った。二人目の職人は「レンガを積んで壁を作っているんだ。大変だけど金が良いからやっているよ」、三人目は「レンガを積んで市民の為に、後世に残る大聖堂を造っているんだ。この仕事に就けて光栄だ」と言った。同じ仕事であってもその「捉え方」によって感情が違ってきます。どんな仕事をしているかではなく、どう捉え、どう感じ、どの様に社会に役立っているかを考える事が大切です。それによって仕事の成果も又、お客様や働く仲間、家族のあなたを見る目も変わってきます。そしてそれが、あなた自身の未来も変えていくのだと思います。

税理士法人 中央総合会計 井内 敏樹

困難に立ち向かってこそ
自分の潜在能力に気づく

今を生きる!

先人の言葉

フランス第18代大統領であるシャルルド・ゴールの言葉。同様に「もしもこの世が喜びばかりなら、人は決して勇気と忍耐を学ばない」とヘレン・ケラーは言った。

【ノースライト】

主人公の設計士が依頼者の希望どおり渾身の力を込めて設計した家。世間にも高く評価されたその家を訪れると、誰もおらず一脚の木の椅子だけが置かれていた。一家はどこへ消えたのか？

圧倒的な筆力で結末まで一気に読ませる一冊です。

